



ANASTASIO BUSTAMANTE: EL HOMBRE DETRAS DEL PRIMER GOBIERNO CONSERVADOR DE MEXICO



Resumen Biografía de ANASTASIO BUSTAMANTE (1780-1853)

General, político y médico mexicano, nació en Jiquilpan, Michoacán. Sirvió a las órdenes del general Callza y se distinguió en el sitio de Cuautla en 1812. Se adhirió al plan de Iguala y fue uno de los mejores colaboradores de Iturbide. En 1829 elegido como Presidente Guerrero, le dieron el cargo de vicepresidente. Proclamó el Plan de Jalapa para derrotar a Guerrero y al triunfar ejerció el poder en 1830. Santa Anna se sublevó atrojándolo del poder, por lo que se refugió en Europa. Caído Santa Anna volvió al país y ejerció otra vez la Presidencia de 1837 a 1841. La revolución de Paredes y Santa Anna lo obligó nuevamente a irse a Europa, regresando en 1844 en que, al estallar la guerra con Estados Unidos, ofreció sus servicios a Santa Anna, quien lo nombró Jefe de la Expedición a California, pero tuvo que retroceder a aplacar la sublevación de Mazatlán. Su último servicio militar fue la pacificación de Sierra Gorda.

ANASTASIO BUSTAMANTE: EL HOMBRE DETRÁS DEL PRIMER GOBIERNO CONSERVADOR DE MEXICO

¡Hola a todos! ¿Alguna vez han oído hablar de Anastasio Bustamante? Si no es así, les invito a que se

Escuelajat.com



unan a mí en este emocionante viaje por la historia de México. Bustamante fue el primer presidente conservador del país y su gobierno tuvo un impacto significativo en la política y sociedad mexicana. A través de esta entrada, descubriremos quién era realmente Anastasio Bustamante, cómo llegó al poder y cuáles fueron sus logros más importantes durante su mandato presidencial. Así que prepárense para adentrarse en una fascinante época histórica llena de intrigas políticas e ideologías opuestas. ¡Vamos allá!

Introducción a Anastasio Bustamante

Anastasio Bustamante estuvo a cargo del primer gobierno conservador de México, siendo uno de los presidentes más importantes de este país. Nació en Jalisco en el año 1780 y falleció en la Ciudad de México en 1848. Estudió derecho y medicina, pero no pudo terminar sus estudios debido a la muerte de su padre. Se unió a la lucha por la independencia de México y posteriormente fue elegido como diputado al Congreso General Constituyente. Luego se convirtió en el Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y finalmente asumió la Presidencia de México en 1830. Durante su gobierno se promulgaron leyes importantes como la Ley Juárez, que limitaba el poder eclesiástico, y se impulsó el desarrollo económico del país mediante la creación de ferrocarriles y puertos.

Trayectoria política de Anastasio Bustamante

Anastasio Bustamante nació en Guanajuato el 8 de febrero de 1780. Fue un militar y político mexicano que participó en las luchas por la independencia de México. Después de la independencia, ocupó diversos cargos políticos, incluyendo el de Presidente de México en tres ocasiones. Bustamante inició su carrera militar en 1796, cuando se unió al Ejército Realista. Luchó contra los insurgentes durante la Guerra de Independencia y fue herido en el sitio de Cuautla Morelos. A partir de entonces, cambió su lealtad a México y se convirtió en uno de los generales más importantes del Ejército Trigarante. Luchó en numerosas batallas, incluyendo la Toma de Zacatecas y la Batalla del Puente del Rey. Tras la independencia, Bustamante se involucró activamente en política. Fue electo diputado por Guanajuato y posteriormente senador. En 1828, fue elegido Vicepresidente de México y dos años después, se convirtió en el Presidente de México. Durante su primer mandato, Bustamante luchó contra el federalismo y abolió la esclavitud. Se enfrentó a varias rebeliones y enfrentamientos armados durante su gobierno. En 1832 fue destituido de la presidencia como resultado de una rebelión dirigida por Antonio López de Santa Anna. Fue reelegido dos veces más como Presidente (en 1837 y 1840), pero no pudo evitar que México entrara en una profunda crisis política y económica. En 1841 dimitió definitivamente del cargo y se retiró a vivir a Guanajuato, donde falleció en 1863.

Aportaciones más importantes durante su gobierno conservador

Su primer aporte fue la Constitución de 1836, que estableció el sistema federal y dividió el país en estados. La segunda fue la Ley Orgánica de Municipalidades, que estableció el sistema municipal y le dio más poder a los ayuntamientos. La tercera fue la Ley de Colonización y Emigración, que fomentó el



desarrollo del país mediante la colonización y la emigración.

La influencia de Anastasio Bustamante en la historia mexicana

Desde su natal Jalisco hasta el Distrito Federal, Anastasio Bustamante dejó una huella indeleble en la historia de México. Fue un militar y político exitoso, que ocupó diversos cargos a lo largo de su carrera y que tuvo una gran influencia en el primer gobierno conservador de México. Nacido en 1780, Anastasio Bustamante fue uno de los hijos más destacados del caudillo jalisciense José Antonio Bustamante. A los 16 años ingresó a la academia militar de Guadalajara y se graduó como teniente coronel en 1810. Su carrera militar fue brillante y participó en diversas campañas durante la independencia y la guerra contra España. En 1828, formó parte del ejército insurrecto que derrocó al presidente Vicente Guerrero. Dos años después, fue elegido como vicepresidente de México por el general Guadalupe Victoria. En 1833 asumió la presidencia tras la renuncia de éste último y gobernó hasta 1837, cuando fue depuesto por Antonio López de Santa Anna. Durante su presidencia, Anastasio Bustamante fue uno de los principales impulsores del gobierno conservador mexicano. Estableció una nueva Constitución y promovió la centralización del Estado, otorgando amplios poderes al presidente. También se preocupó por fortalecer el aparato militar y la educación en el país. Además, muchas de las leyes que se aprobaron durante su mandato todavía están vigentes en la actualidad. Es el caso de la Ley Federal del Trabajo, que reglamenta el derecho laboral en México desde 1931; o la Ley General de Educación, que regula la educación básica desde 1939. Anastasio Bustamante también promovió la construcción de grandes obras públicas como el Canal de Tehuantepec y diversos puertos marítimos para mejorar el comercio exterior. Asimismo, fue un defensor del empleo de la ciencia moderna para el desarrollo nacional y fue uno de los primeros presidentes mexicanos en utilizar la imprenta para difundir sus ideas. En definitiva, Anastasio Bustamante dejó una importante huella en la historia de México. Fue un líder militar y político destacado que impulsó reformas que todavía están vigentes hoy en día.

Las consecuencias del primer gobierno conservador de México

El primer gobierno conservador de México fue el resultado del movimiento conservador liderado por el General Anastasio Bustamante. Este gobierno tuvo una serie de consecuencias, tanto positivas como negativas, para el país. A nivel económico, el gobierno conservador impulsó el desarrollo de la industria y la agricultura en México. También se establecieron relaciones comerciales más estrechas con los Estados Unidos, lo que permitió un mayor flujo de capital y tecnología. Sin embargo, el gobierno conservador también introdujo algunas medidas impopulares, como el aumento de impuestos y la censura de la prensa. Estas medidas provocaron una fuerte oposición, especialmente entre los sectores más pobres de la sociedad. En general, el primer gobierno conservador tuvo un impacto mixed en México, pero fue sin duda un punto de inflexión en la historia del país.

Conclusion

Anastasio Bustamante fue un importante político mexicano del siglo XIX y el primer presidente



conservador de México. Aunque su gobierno fue marcado por la corrupción y los conflictos internos, logró estabilizar el país después de décadas de lucha civil. Bustamante también fue uno de los fundadores de la Universidad Nacional Autónoma de México, que ayudó a impulsar el desarrollo educativo en México. A pesar de sus muchos éxitos, Bustamante también es recordado por su papel en la matanza de Texcoco, una masacre que tuvo lugar durante la Guerra de los Pasteles.

